

Potensi Kascing dan Arang Sekam.pdf

by

Submission date: 08-Apr-2023 08:42AM (UTC-0400)

Submission ID: 2058988558

File name: Potensi Kascing dan Arang Sekam.pdf (208.13K)

Word count: 3095

Character count: 17887



**POTENSI KASCING DAN ARANG SEKAM SEBAGAI MEDIA TANAM
 PADA BUDIDAYA TANAMAN TOMAT CERI**
(Lycopersicon cerasiforme)

**POTENTIALS OF KASCING AND HUSK CHARCOAL AS A PLANNING
 MEDIA IN CHERRY TOMATO CULTIVATION**
(Lycopersicon cerasiforme)

Arum Widiarsih¹, Fatimatuz Zuhro², Lila Maharani³

²⁾ Corresponding Author

²⁴

^{1,2,3)} Pendidikan Biologi FPMIPA IKIP PGRI Jember, Jl. Jawa 10, Jember, 68124

E-mail penulis: bundafatim@gmail.com

ABSTRAK

²³

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh kascing, arang sekam, dan kombinasinya bagi pertumbuhan dan perkembangan tanaman tomat ceri. Parameter yang diamati, antara lain; tinggi tanaman (cm), jumlah daun (helai), jumlah buah, dan berat buah (gr). Rancangan percobaan yang digunakan dalam penelitian ini adalah Rancangan Acak Kelompok (RAK). Data dianalisis dengan menggunakan Anova One Way dan dilanjutkan dengan uji Duncan 5%. Hasil analisis Anova One Way menunjukkan bahwa pemberian kascing dan arang sekam berpengaruh nyata terhadap semua parameter pengamatan. Berdasarkan uji Duncan menunjukkan bahwa, kascing 50% dan arang sekam 25% menunjukkan hasil terbaik bagi pertumbuhan dan perkembangan tanaman tomat ceri pada semua parameter pengamatan.

Kata kunci : Arang sekam, Kascing, *Lycopersicon cerasiforme*.

ABSTRACT

This research aims to know the influence of kascing, husk charcoal, and its combination for plant growth of cherry tomatoes. The observed test parameters i.e. plant height (cm), number of leaves (blades), the amount of fruit, and fruit weight (gr). The experimental design used in this study was a Randomized Design Group. The data were analyzed using One Way Anova and Duncan test followed by 5%. One Way Anova analysis results showed that kascing and hulk charcoal had significant effect to all parameters. Based on Duncan test showed that, the kascing 50% and 25% husk charcoal had the best results for plant growth to all parameters.

Keywords: Husk Charcoal, Kascing, *Lycopersicon cerasiforme*.

PENDAHULUAN

Awalnya masyarakat Indonesia biasa menggunakan pupuk organik dalam melakukan budidaya tanaman. Tetapi, setelah diperkenalkan pupuk kimia masyarakat di Indonesia cenderung meninggalkan pupuk organik dan berganti ke pupuk kimia. Selama kurun waktu tertentu, hasilnya memang dapat dirasakan dan meningkat cukup tajam. Bahkan banyak dari masyarakat Indonesia yang beranggapan semakin banyak pupuk kimia yang diberikan semakin banyak pula hasil panen yang diperoleh. Oleh karena itu, masyarakat cenderung berlebihan dalam pemakaian pupuk kimia. Tetapi, pemberian pupuk kimia secara berlebihan kurang baik karena justru akan merusak kondisi fisik tanah. Akhirnya, selama beberapa waktu terakhir ini pemakaian pupuk organik mulai digalakkan lagi sebagai upaya pemulihan dan peningkatan kesuburan tanah di Indonesia (Santi, 2006).

Ada berbagai macam pupuk organik, baik yang berasal dari tumbuhan atau kotoran hewan. Bentuk dan namanya pun beraneka ragam, antara lain : pupuk kascing, pupuk kompos, pupuk organik cair, pupuk hijau, dan sebagainya. Pupuk kascing merupakan bahan organik yang mengandung unsur hara yang lengkap, baik unsur makro maupun mikro yang berguna bagi pertumbuhan tanaman. Kascing yaitu tanah bekas pemeliharaan cacing yang merupakan produk samping dari budidaya cacing tanah. Pupuk kascing mengandung berbagai hormon yang dibutuhkan untuk pertumbuhan tanaman yaitu giberelin, sitokinin, dan auksin (Saputra *et al*, 2012). Kascing juga mengandung berbagai unsur hara mikro yang dibutuhkan tanaman seperti Fe, Mn, Cu, Zn, Bo dan Mo. Selain itu harga pupuk kascing lebih ekonomis dan ramah lingkungan.

Selain pupuk kascing ada beberapa bahan alami yang biasanya digunakan dalam budidaya tanaman, salah satunya adalah arang sekam. Arang sekam juga merupakan bahan organik yang dapat ditambahkan pada media tanam. Salah satu kelebihan menggunakan arang sekam sebagai media tanam adalah memiliki struktur yang dapat menjaga keseimbangan aerasi. Arang sekam juga mempunyai sifat remah sehingga udara, air dan akar mudah masuk dalam fraksi tanah dan dapat mengikat air (Irawan dan Yeremias, 2015). Arang sekam merupakan media tanam yang baik karena mengandung SiO₂ 52% dan unsur C 31% serta komposisi lainnya seperti Fe₂O₃, K₂O, MgO, CaO, MnO, dan Cu dalam jumlah yang sangat sedikit. Unsur hara pada arang sekam antara lain nitrogen (N) 0,32%, Phosphat (P) 0,15%, Kalium (K)

0,31%, Calcium (Ca) 0,96%, Ferum/besi (Fe) 180 ppm, Mangan (Mn) 80.4 ppm, Zinc/seng (Zn) 14.10 ppm (Azzamy, 2015).

Tomat ceri (*Lycopersicon usculentum*) merupakan salah satu varietas buah tomat yang bentuknya lebih kecil dari pada bentuk tomat pada umumnya, rasanya lebih manis dan mengandung banyak air. Tomat ceri memiliki perawatan yang tidak sulit dan pertumbuhannya relatif cepat. Penggunaan pupuk anorganik pada tanaman tomat ceri membuat pertumbuhannya relatif cepat, tetapi kandungan zat kimia pada pupuk anorganik dikhawatirkan membahayakan kesehatan manusia dan kurang aman bagi kesuburan tanah secara berkelanjutan. Oleh karena itu, penulis memberikan inovasi baru terkait penggunaan pupuk organik yang ramah lingkungan yaitu dengan aplikasi pupuk kascing dan arang sekam sebagai media tanam dalam budidaya tanaman tomat ceri.

29

METODE PENELITIAN

8 Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif. Penelitian menggunakan Rancangan Acak Kelompok (RAK) dengan 7 perlakuan dan 5 ulangan. Beberapa perlakuan yang diberikan antara lain;

Po: tanpa pupuk kascing dan arang sekam (sebagai kontrol), tanah 50% dan pasir 50%

P1 : pasir + pupuk kascing = 75% + 25%

P2 : pasir + pupuk kascing = 50% + 50%

P3 : pasir + arang sekam = 75% + 25%

P4 : pasir + arang sekam = 50% + 50%

P5 : pasir + pupuk kascing + arang sekam = 25% + 50% + 25%

P6 : pasir + pupuk kascing + arang sekam = 25% + 25% + 50%

Prosedur penelitian terdiri dari; penyemaian benih tomat ceri, penanaman bibit tomat ceri dalam polybag, penyiraman, perawatan tanaman, dan proses panen. Parameter penelitian yang dimati, antara lain; tinggi tanaman cm), jumlah daun (helai), jumlah buah, dan berat buah (gr). Data hasil penelitian dianalisis dengan menggunakan Anova One Way dan dilanjutkan dengan uji Duncan 5% dengan menggunakan program SPSS versi 20.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Pengaruh Aplikasi Kascing dan Arang Sekam terhadap Tinggi Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Berdasarkan hasil analisis data Anova *One Way* menunjukkan adanya pengaruh pada setiap perlakuan terhadap parameter tinggi tanaman dengan nilai signifikansi 0.000. Nilai signifikansi $0.000 < 0.05$, sehingga dapat dinyatakan bahwa seluruh perlakuan (P1,P2,P3,P4,P5, dan P6) berpengaruh terhadap parameter tinggi tanaman tomat ceri. Seberapa besar pengaruhnya, dapat dilihat pada hasil uji Duncan sebagai berikut (Tabel 1.).

Tabel 1. Hasil Uji Duncan pada Parameter Tinggi Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon esculentum*)

No.	Perlakuan	Hasil Uji Duncan	Rata Tinggi Tanaman (cm)
1	P0 (Kontrol)	*	57.40 b
2	P1 (Kascing 25%)	*	57.60 b
3	P2 (Kascing 50%)	*	60.60 c
4	P3 (Arang Sekam 25%)	*	55.40 a
5	P4 (Arang Sekam 50%)	*	56.80 b
6	P5 (kascing 50% dan Arang Sekam 25%)	*	64.00 e
7	P6 (Kascing 25% dan Arang Sekam 50%)	*	62.20 d

Ket: Angka-angka yang diikuti oleh huruf kecil yang sama menunjukkan berbeda yang tidak nyata pada uji lanjut Duncan pada taraf 5%. Tanda (*) menunjukkan beda nyata.

Berdasarkan Tabel 1., dapat diketahui bahwa rata-rata tinggi tanaman tomat pada setiap perlakuan diperoleh hasil yang berbeda. Hasil tertinggi terdapat pada perlakuan P5 dengan pemberian dosis kascing 50% dan arang sekam 25% yaitu 64 cm. Hal ini dikarenakan kascing yang diberikan dengan dosis tersebut diduga mampu meningkatkan KPK (Kapasitas Pertukaran Kation) yang mempengaruhi ketersediaan hara sehingga dapat diserap oleh tanaman yang dimanfaatkan dalam pertumbuhan (Prihatiningsih, 2008). Sedangkan hasil terendah terdapat pada P3 dengan pemberian dosis arang sekam 25% tanpa kascing. Begitu pula P4 dengan pemberian arang sekam 50% dan juga tanpa kascing memiliki tinggi yang rendah jika dibandingkan dengan perlakuan pemberian kascing. Hal ini karena dalam media tanam tidak terdapat unsur hara yang komplek seperti pada kascing, sehingga kemungkinan pertumbuhan tanaman kurang optimal. Kascing mengandung berbagai bahan yang dibutuhkan untuk pertumbuhan tanaman yaitu suatu hormon seperti giberilin, sitokinin dan auksin,

serta mengandung unsur hara (N, P, K, Mg dan Ca) serta *Azotobacter* sp. (Oka, 2007). Sedangkan pada arang sekam hanya memiliki unsur Si (Silika) yang cukup tinggi yang berfungsi untuk memperkuat tanaman agar tidak mudah roboh dan tidak mengandung unsur hara (Azzamy, 2015). Pada penelitian ini pemakaian dosis kascing 50% dan arang sekam 25% menunjukkan hasil terbaik dibandingkan lainnya. Hal ini sejalan dengan penelitian Sofyan (2014) yang menunjukkan bahwa penambahan arang sekam 25% mampu memberikan hasil yang positif bagi pertumbuhan dan perkembangan pada tanaman trembesi dan kangkung darat. Sedangkan penelitian Sukma (2010) menunjukkan pemberian kascing 50% juga memberikan hasil terbaik pada tanaman selada. Penambahan kascing pada media tanam akan mempercepat pertumbuhan dan meningkatkan tinggi tanaman.

2. Pengaruh Aplikasi Kascing dan Arang Sekam terhadap Jumlah Daun Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Berdasarkan hasil analisis data Anova *One Way* menunjukkan adanya pengaruh pada setiap perlakuan pada parameter jumlah daun dengan nilai signifikansi 0.000. Nilai signifikansi $0.000 < 0.05$, sehingga dapat dinyatakan bahwa seluruh perlakuan (P1,P2,P3,P4,P5, dan P6) berpengaruh terhadap parameter jumlah daun tanaman tomat ceri. Hasil uji lanjut Duncan tertera pada Tabel 2. berikut ini.

Tabel 2. Hasil Uji Duncan pada Parameter Jumlah Daun Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

No.	Perlakuan	Hasil Uji Duncan	Rata Jumlah Daun (Helai)
1.	P0 (Kontrol)	*	16.40 b
2.	P1 (Kascing 25%)	*	16.40 b
3.	P2 (Kascing 50%)	*	17.70 c
4.	P3 (Arang Sekam 25%)	*	14.60 a
5.	P4 (Arang Sekam 50%)	*	15.20 b
6.	P5 (kascing 50% dan Arang Sekam 25%)	*	21.40 e
7.	P6 (Kascing 25% dan Arang Sekam 50%)	*	20.00 d

Ket: Angka-angka yang diikuti oleh huruf kecil yang sama menunjukkan berbeda yang tidak nyata pada uji lanjut Duncan pada taraf 5%. Tanda (*) menunjukkan beda nyata.

Berdasarkan Tabel 2., dapat diketahui bahwa rata-rata jumlah daun tanaman tomat pada setiap perlakuan diperoleh hasil yang berbeda. Hasil tertinggi terdapat pada perlakuan P5 dengan pemberian dosis kascing 50% dan arang sekam 25%

yaitu 21 helai. Dan hasil terendah pada P3 yaitu dengan dosis arang sekam 25% tanpa kascing yaitu 14 helai. Secara visual, terdapat perbedaan penampakan daun antara perlakuan P3,P4 tanpa perlakuan kascing dengan P1,P2,P5,P6 dengan perlakuan kascing (Gambar 1. dan 2.).



Gambar 1. Perlakuan kascing



Gambar 2. Tanpa kascing

(Sumber: Dokumentasi pribadi)

Helaian daun yang diberi kascing terlihat kondisi fisiknya lebih hijau jika dibandingkan dengan tanpa kascing. Terdapat bercak-bercak kuning pada bagian ujung daun terhadap perlakuan tanpa kascing. Hal tersebut diduga terjadi karena pada arang sekam miskin unsur hara makro yang sangat dibutuhkan oleh tanaman, melainkan lebih kaya dengan unsur hara mikro khususnya Si, sehingga berpengaruh terhadap pertumbuhan tanaman tomat, terutama pada kondisi daun. Tetapi, unsur hara mikro (Si) yang dimiliki arang sekam mampu menguatkan vigor suatu tumbuhan, sehingga tanaman tidak mudah roboh. Sedangkan pada kascing kaya akan unsur hara makro, tanaman yang tumbuh pada media yang cukup N warnanya lebih hijau, sehingga kondisi daun dan jumlah daun pada perlakuan kascing jauh lebih baik jika dibandingkan dengan perlakuan arang sekam saja. Kascing merupakan bahan organik yang mengandung unsur hara yang lengkap, baik unsur makro maupun mikro yang berguna bagi pertumbuhan tanaman (Saputra *et al*, 2012).

3. Pengaruh Aplikasi Kascing dan Arang Sekam terhadap Jumlah Buah Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Berdasarkan hasil analisis data Anova *One Way* menunjukkan adanya pengaruh pada setiap perlakuan pada parameter jumlah buah dengan nilai signifikansi 0.000. Nilai signifikansi $0.000 < 0.05$, sehingga dapat dinyatakan bahwa

seluruh perlakuan (P1,P2,P3,P4,P5, dan P6) berpengaruh terhadap parameter jumlah buah tomat ceri. Hasil uji lanjut Duncan tertera pada Tabel 3. berikut ini.

Tabel 3. Hasil Uji Duncan pada Parameter Jumlah Buah Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Perlakuan	Hasil Uji Duncan	Rata Rata Jumlah Buah (buah)
P0 (Kontrol)	*	10.60 c
P1 (Kascing 25%)	*	10.40 c
P2 (Kascing 50%)	*	11.60 d
P3 (Arang Sekam 25%)	*	8.00 a
P4 (Arang Sekam 50%)	*	9.60 b
P5 (kascing 50% dan Arang Sekam 25%)	*	14.00 f
P6 (Kascing 25% dan Arang Sekam 50%)	*	13.00 e

Ket: Angka-angka yang diikuti oleh huruf kecil yang sama menunjukkan berbeda yang tidak nyata pada uji lanjut Duncan pada taraf 5%. Tanda (*) menunjukkan beda nyata.

Berdasarkan Tabel 3., dapat diketahui bahwa rata-rata jumlah buah tomat pada setiap perlakuan diperoleh hasil yang berbeda. Hasil tertinggi terdapat pada perlakuan P5 dengan pemberian dosis kascing 50% dan arang sekam 25% yaitu 14 buah. Sedangkan hasil terendah terdapat pada perlakuan P3 dengan pemberian 25% arang sekam tanpa kascing yaitu 8 buah. Begitu pula P4 dengan pemberian arang sekam 50% dan juga tanpa kascing memiliki jumlah buah yang sedikit jika dibandingkan dengan perlakuan pemberian kascing yaitu 9 buah. Hal ini karena dalam media tanam tersebut lebih miskin unsur hara makro, sehingga produktivitas buah kurang maksimal. Sedangkan pada media dengan pupuk kascing tidak hanya memiliki unsur hara mikro saja, tetapi kascing kaya akan unsur hara makro sehingga nutrisi untuk produktivitas buah tersedia. Fosfor (P) berperan penting dalam produksi buah karena pada saat pembungaan kebutuhan fosfor akan meningkat drastis (Azzamy, 2015). Menurut Trimulat (2013) bahwa aplikasi kascing pada beberapa komoditas tanaman berdampak positif terhadap hasil atau produksi tanaman. Pada penelitian ini, kombinasi kascing 50% dan arang sekam 25% memberikan hasil terbaik pada jumlah buah. Berdasarkan parameter sebelumnya yaitu jumlah daun, jumlah buah tumbuh seimbang dengan jumlah daunnya. Jumlah daun pada tanaman tomat tidak terlalu lebat sehingga produksi buah yang dihasilkan banyak dan berkualitas baik. Biasanya jika daunnya terlalu lebat, maka produksi buahnya sedikit. Kemungkinan unsur hara

yang seharusnya dibutuhkan oleh buah juga diambil oleh daun dalam jumlah banyak, sehingga pertumbuhan tanaman lebih banyak terfokus ke daun bukan buah. Daun yang terlalu lebat dapat diakibatkan oleh kelebihan unsur N (Azzamy, 2015).

4. Pengaruh Aplikasi Kascing dan Arang Sekam terhadap Berat Buah Tanaman Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Berdasarkan hasil analisis data Anova *One Way* menunjukkan adanya pengaruh pada setiap perlakuan pada parameter berat buah dengan nilai signifikansi 0.000. Nilai signifikansi $0.000 < 0.05$, sehingga dapat dinyatakan bahwa seluruh perlakuan (P1,P2,P3,P4,P5, dan P6) berpengaruh terhadap parameter berat buah tomat ceri. Hasil uji lanjut Duncan tertera pada Tabel 4. berikut ini.

Tabel 4. Hasil Uji Duncan pada Parameter Berat Buah Tomat Ceri (*Lycopersicon cerasiforme*)

Perlakuan	Hasil Uji Duncan	Rata Berat Buah
P0 (Kontrol)	*	15.00 c
P1 (Kascing 25%)	*	15.80 d
P2 (Kascing 50%)	*	16.60 e
P3 (Arang Sekam 25%)	*	13.20 a
P4 (Arang Sekam 50%)	*	14.20 b
P5 (Kascing 50% dan Arang Sekam 25%)	*	17.80 f
P6 (Kascing 25% dan Arang Sekam 50%)	*	17.00 d

Ket: Angka-angka yang diikuti oleh huruf kecil yang sama menunjukkan berbeda yang tidak nyata pada uji lanjut Duncan pada taraf 5%. Tanda (*) menunjukkan beda nyata.

Berat rata-rata buah tomat ceri yang ada selama ini berkisar antara 10-25gr/buah. Berdasarkan Tabel 4., dapat diketahui bahwa rata-rata berat buah tomat pada setiap perlakuan diperoleh hasil yang berbeda. Hasil tertinggi terdapat pada perlakuan P5 dengan pemberian dosis kascing 50% dan arang sekam 25% yaitu 17 gr. Jika dilihat pada Tabel 4., perlakuan kontrol tidak memberikan hasil yang terendah. Hasil terendah terdapat pada perlakuan P3 dengan pemberian dosis 25% arang sekam tanpa kascing yaitu 13 gr. Pemberian dosis kascing 50% dan arang sekam 25% mampu meningkatkan bobot buah, hal tersebut diduga karena unsur kalium (K) dalam pupuk kascing dapat mempengaruhi kualitas dan bobot buah (Azzamy,2015). Kascing juga dapat meningkatkan kesuburan tanah dengan mengubah kondisi fisik tanah. Bukan hanya faktor fisik saja, kascing juga sebagai

5 sumber nutrisi bagi mikroba tanah. Keberadaan nutrisi tersebut menyebabkan mikroba pengurai bahan organik akan terus berkembang dan dapat membantu penghancuran limbah organik. Arang sekam mempunyai sifat remah sehingga udara, air dan akar mudah masuk dalam fraksi tanah dan dapat mengikat air. Kombinasi keduanya dengan takaran media yang tepat mampu memberikan hasil yang baik pada bobot buah. Pertumbuhan dan produksi tomat yang baik hanya akan diperoleh apabila tanaman ini diusahakan di lingkungan yang sesuai dengan syarat tumbuhnya. Oleh karena itu, faktor-faktor lingkungan berupa tanah dan iklim yang sesuai untuk pertumbuhan tanaman tomat ceri perlu mendapat perhatian untuk mendapatkan kualitas dan kuantitas yang dikehendaki (Zulkarnain, 2013).

Pada semua parameter yang diamati, perlakuan kontrol (P0) lebih bagus dari pada perlakuan P3 yaitu arang sekam 25% dan perlakuan P4 yaitu arang sekam 50% saja, hal ini diduga karena pada perlakuan P3 dan P4 kandungan unsur hara pada media tanam sedikit sehingga perlu disuplai unsur hara melalui pemupukan. Kombinasi pada P3 dan P4 adalah pasir, tekstur pasir yang sangat kecil jadi mudah terkikis oleh air sehingga pasir lebih membutuhkan irigasi dan pemupukan yang cukup. Sedangkan pada perlakuan kontrol terdapat kombinasi antara tanah dan pasir sehingga terdapat unsur hara yang telah disediakan oleh tanah. 14 Media tanam akan menentukan baik buruknya pertumbuhan tanaman yang pada akhirnya mempengaruhi hasil produksi (Budianto, 2016). Berdasarkan beberapa hasil penelitian aplikasi kascing dan arang sekam pada tanaman tomat ceri dapat diketahui bahwa hasil terbaik diperoleh pada perlakuan kombinasi kascing 50% dan arang sekam 25% pada semua parameter, yaitu 8 tinggi tanaman, jumlah daun, jumlah buah, dan berat buah. Sedangkan aplikasi arang sekam 25% tanpa pemberian kascing kurang mendukung pertumbuhan tanaman tomat ceri.

KESIMPULAN

Aplikasi kascing, arang sekam dan kombinasinya berpengaruh nyata terhadap pertumbuhan tanaman tomat ceri (*Lycopersicon cerasiforme*) pada semua parameter. Perlakuan kombinasi dosis kascing 50% dan arang sekam 25% memberikan hasil terbaik bagi pertumbuhan dan perkembangan tanaman tomat ceri pada semua parameter pengamatan.

10

DAFTAR PUSTAKA

Azzamy. 2015. *Manfaat Arang Sekam Sebagai Media Tanam* (Online). <http://mitalom.com/manfaat-arang-sekam-sebagai-media-tanam/>. Diakses pada 24 Mei 2020.

22

Budianto, Sugeng. 2016. *Asyiknya Bertanam Sayuran Hias Organik di Halaman Rumah*. Araska Publisher. Yogyakarta.

6

Irawan, A., dan Yeremias, K. 2015. Pemanfaatan Cocopeat dan Arang Sekam di sebagai Media Tanam Bibit Cempaka Wasian (*Elmerrilia ovalis*). *Jurnal Pros Sem Nas Masy Biodiv Indon*. Vol 1 (4): 805-808.

7

Oka, Anak Agung. 2007. Pengaruh Pemberian Pupuk Kascing terhadap Pertumbuhan Kangkung Darat (*Ipomea reptans Poir*). *Jurnal Sain MIPA* Vol. 13 (1) : 26-28.

26

Prihatiningsih, Nur Laila. 2008. Pengaruh Kascing dan Pupuk Anorganik terhadap Serapan K dan Hasil Tanaman Jagung Manis (*Zea mays saccharota*) pada Tanah Alfisol Jumantono. *Skripsi*. Universitas Sebelas Maret Surabaya.

27

Saputra, R. R., Setyastuti, P. dan Rolin, R. 2012. Pengaruh Takaran Pupuk Kascing terhadap Pertumbuhan dan Hasil Dua Varietas Kedelai (*Glycine max (L) Merrill*). *Jurnal Vegetalika*. Vol 1 (1).

9

Santi, T. K. 2016. Pengaruh Pemberian Pupuk Kompos terhadap Pertumbuhan Tanaman Tomat (*Lycopersicum esculentum*). *Jurnal Ilmiah Progressif*. Vol. 3 (9): 41-48.

20

Sukma, P. Pandu. 2010. Pengaruh Pemberian Pupuk Kascing dan Pupuk Organik Cair terhadap Pertumbuhan dan Hasil Tanaman Selada. *Skripsi*. Universitas Winaya Mukti.

12

Sofyan, Sudarsono Efendi. 2014. Pemanfaatan Limbah Teh, Sekam Padi dan Arang sekam Sebagai Media Tumbuh Bibit Trembesi (*Samanea saman*). *Jurnal Sylva Lestari* Vol. 2 (2): 61-70.

5

Trimulat. 2013. *Membuat dan Memanfaatkan Kascing: Pupuk Organik Berkualitas*. PT Agromedia Pustaka. Jakarta.

15

Zulkarnain. 2013. *Budidaya Sayuran Tropis*. Bumi Aksara. Jakarta.

Potensi Kascing dan Arang Sekam.pdf

ORIGINALITY REPORT

16%

SIMILARITY INDEX

%

INTERNET SOURCES

16%

PUBLICATIONS

%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1 Eko Agus Martanto, Adelin Tanati, Samen Baan. "EVALUASI KETAHANAN TERHADAP PENYAKIT KUDIS DAN PRODUKSI BEBERAPA KULTIVAR UBIJALAR", JURNAL HAMA DAN PENYAKIT TUMBUHAN TROPIKA, 2016

Publication

1%
- 2 Ivonne Fitria Mariay, Bayu Imam Segoro, Veronica Leonora Tuhumena. "Nisbah Daun Batang, Nisbah Berat Daun dan Nisbah Akar Tajuk Tanaman Sawi Pagoda (*Brassica narinosa* L.) Akibat Pemberian Pupuk Organik Cair Kascing, Papua Nutrient dan MA-11", Agrotek, 2023

Publication

1%
- 3 Devita Hardiyanti, Sigit Prafiadi, Revisika R. "EFEKTIVITAS FILTRAT BUAH MAHKOTA DEWA (*Phaleria macro*) SEBAGAI BIOINSEKTISIDA LARVA ULAT POLONG (*Maruca testulalis*) PADA TUMBUHAN KACANG PANJANG (*Vigna unguiculata*)", Jurnal Biosilampari : Jurnal Biologi, 2020

Publication

1%

4

Asih Farmia. "Pengaruh Beberapa Macam Media Tanam dan Dosis Serbuk Cangkang Telur Ayam terhadap Pertumbuhan Microgreen Brokoli (*Brassica oleracea* var. *Italica* Planck)", Prosiding Seminar Nasional Pembangunan dan Pendidikan Vokasi Pertanian, 2020

Publication

1 %

5

Yudha Wisnu Kuncoro, Elfarisna Elfarisna. "Respons Pertumbuhan Stek Jeruk Nipis (*Citrus aurantifolia* Swingle) terhadap Media Vermikompos", Agrikan: Jurnal Agribisnis Perikanan, 2019

Publication

1 %

6

Dwita Oktiarni, Deni Agus Triawan, Oktoviani Oktoviani. "INISIASI BUDIDAYA LELE PADA KOLAM PORTABEL UNTUK PENINGKATAN PENDAPATAN RUMAH TANGGA DI RT. 03 KELURAHAN SUMUR DEWA KOTA BENGKULU", Dharma Raflesia : Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan IPTEKS, 2018

Publication

1 %

7

Ramli & Ujang Muhamad. "UJI EFEKTIVITAS MEDIA TANAM UNTUK PEMBENIHAN PADI PANDANWANGI (*Oryza sativa* L)", Pro-STek, 2020

Publication

1 %

8

Adi Irfan, Mohammad Arief Aziz, Fitriah Suryani Jamin. "PENGARUH BEBERAPA PGPR (Plant Growth Promoting Rhizobacteria) TERHADAP PERTUMBUHAN SERTA PRODUKSI TANAMAN CABAI RAWIT (*Capsicum frutescens* L.)", Jurnal Lahan Pertanian Tropis (JLPT), 2022

Publication

1 %

9

Alvionita L Pangajouw, E Wantasen, G. D. Lenzun, I D.R Lumenta. "ANALISIS EKONOMI PENGGUNAAN CAMPURAN PUPUK ORGANIK FESES TERNAK SAPI PADA USAHATANI TOMAT(*Lycopersicum esculentum* Mill. L.) (Studi Kasus Di Desa Tondegesean Dua Kecamatan Kawangkoan Kabupaten Minahasa)", ZOOTEK, 2016

Publication

1 %

10

Muhtar Muhtar, Abdul Rahmi. "PENGARUH MEDIA TANAM DAN NUTRISI ORGANIK TANAMAN (NOT) LAU KAWAR TERHADAP PERTUMBUHAN DAN HASIL TANAMAN KACANG TANAH (*Arachis hypogaea* L.) VARIETAS TAKAR", AGRIFOR, 2020

Publication

1 %

11

Saepuloh Saepuloh, Selvy Isnaeni, Efrin Firmansyah. "Pengaruh Kombinasi Dosis Pupuk Kandang Ayam dan Pupuk Kandang Kambing Terhadap Pertumbuhan dan Hasil

1 %

Pagoda (*Brassicae narinosa L.*)",
AGROSCRIPT Journal of Applied Agricultural
Sciences, 2020

Publication

12

Raden Ajeng Diana Widyastuti, Kus Hendarto,
Helvi Yanfika, Indah Listiana, Abdul Mutolib,
Ali Rahmat. "Effect of local microorganisms
(LOM) and growing media on growth of guava
(*Psidium guajava L.*) at nursery stage", Journal
of Physics: Conference Series, 2021

1 %

Publication

13

Ismul Mauludin Al Habib, Fatimatuz Zuhro.
"Exploration Germplasm of Tobacco In East
Java", BIO-CONS : Jurnal Biologi dan
Konservasi, 2022

<1 %

Publication

14

Habibah Nurul Hidayah, Anwar Mujadin.
"Rancang Bangun Alat Ukur PH, Suhu dan
Kelembaban Pada Media Tanam Jamur
Tiram", JURNAL AL-AZHAR INDONESIA SERI
SAINS DAN TEKNOLOGI, 2018

<1 %

Publication

15

Muchammad Joko Mustofa, Andriani Eko
Prihatiningrum, Intan Rohma Nurmalasari.
"Effect of Types and Concentration of Liquid
Organic Fertilizer on the Growth and
Production of Pakcoy Plants (*Brassica Rapa*

<1 %

16

Ikhsan Hasibuan, Sri Mulatsih, Tria Eva Chrisdayanti. Jurnal Agroqua: Media Informasi Agronomi dan Budidaya Perairan, 2020

Publication

<1 %

17

Iswita Iswita, SusyLOWATI SusyLOWATI, Eliyani Eliyani. "The effect of time administration and concentration of probiotics of the growth and yield of suri cucumber plants (*Cucumis melo L. var reticulatus* Naudin).", AGRIFOR, 2019

Publication

<1 %

18

Muhammad Edi Setyantoro, Haslina Haslina, Sri Budi Wahjuningsih. "PENGARUH WAKTU EKSTRAKSI DENGAN METODE ULTRASONIK TERHADAP KANDUNGAN VITAMIN C, PROTEIN, DAN FITOKIMIA EKSTRAK RAMBUT JAGUNG (*Zea mays L.*)", Jurnal Teknologi Pangan dan Hasil Pertanian, 2019

Publication

<1 %

19

Elis Setyawati, Dewi Larasati, Sri Haryati. "PENGARUH LAMA WAKTU PENCELUPAN FILLET IKAN NILA (*Oreochromis niloticus*) PADA NITROGEN CAIR TERHADAP pH, TEKSTUR, DAN PROTEIN PADA PEMBEKUAN", Jurnal Teknologi Pangan dan Hasil Pertanian, 2019

Publication

<1 %

20

Ls Hari Candra Simanjuntak, P. Harsono, Hasanudin Hasanudin. "Kajian Pertumbuhan dan Hasil Cabai Rawit terhadap Berbagai Dosis Pupuk Hayati dan Konsentrasi Indol Acetic Acid (IAA)", Akta Agrosia, 2017

Publication

<1 %

21

Oryza Wahyu Setiawan, Sudi Pramono, Kus Hendaro, Suskandini Ratih Dirmawati. "PENGARUH APLIKASI PUPUK HAYATI DAN PUPUK PELENGKAP ALKALIS TERHADAP KEANEKARAGAMAN ARTHROPODA DAN INTENSITAS PENYAKIT PENTING PERTANAMAN SEMANGKA (*Citrullus vulgaris* Schard)", Jurnal Agrotek Tropika, 2021

Publication

<1 %

22

Nurjaya ,, Gunawan Ardiansyah. "PERBANDINGAN TINGKAT PRODUKSI DAN VOLUME PENJUALAN BAWANG DAUN ORGANIK DAN ANORGANIK DI KOPERASI MITRA SEJAHTERA CIANJUR", AGROSCIENCE (AGSCI), 2019

Publication

<1 %

23

Surati Surati, Nur Alim Natsir. "APLIKASI AMPAS TEBU DAN KULIT PISANG TERHADAP PERTUMBUHAN DAN PRODUKSI KANGKUNG DARAT (*Ipomea reptans* Poir)", Biosel: Biology Science and Education, 2018

Publication

<1 %

24

Anggi Dwi Putri, Fatimatuz Zuhro, Ismul Mauludin Al Habib. "Analisis Gizi Limbah Ampas Kedelai Sebagai Tepung Substitusi Mie untuk Menunjang Sumber Belajar Mata Kuliah Biokimia", *BIOEDUSAINS: Jurnal Pendidikan Biologi dan Sains*, 2018

Publication

<1 %

25

Ika Avrilina Haryono, Noval Noval. "Formulasi dan Evaluasi Tablet Effervescent dari Ekstrak Buah Tampoi (*Baccaurea macrocarpa*)", *Jurnal Surya Medika*, 2022

Publication

<1 %

26

Jauhari Syamsiyah, Ganjar Herdiansyah. "Leaf nutrient content and corn growth with application of liquid organic fertilizer and inorganic fertilizer", *IOP Conference Series: Earth and Environmental Science*, 2022

Publication

<1 %

27

Olivia P. G. Lawendatu, Julius Pontoh, Vanda Kamu. "ANALISIS KANDUNGAN KLOOROFIL PADA BERBAGAI POSISI DAUN DAN ANAK DAUN AREN (*Arrenga pinnata*)", *CHEMISTRY PROGRESS*, 2020

Publication

<1 %

28

Viktor Janjer Dami, Arnold Christian Hendrik, Hartini R.L Solle. "Pengaruh Jenis Pupuk Organik Terhadap Pertumbuhan Tanaman

<1 %

Kelor (*Moringa oliefera* L.)", Indigenous Biologi : Jurnal Pendidikan dan Sains Biologi, 2020

Publication

29

Anna Ayu Herawati, Vira Afriyati, Arsyadani Mishbahuddin, Ahmad Syaf Ya Habibi. "Layanan Penguasaan Konten Berbasis Digital Game Based Learning untuk Mengurangi Burnout Belajar", *Counsellia: Jurnal Bimbingan dan Konseling*, 2021

Publication

<1 %

30

Eka Nurjanah, Sumardi Sumardi, Prasetyo Prasetyo. "PEMBERIAN PUPUK KANDANG SEBAGAI PEMBENAH TANAH UNTUK PERTUMBUHAN DAN HASIL MELON (*Cucumis melo* L.) DI ULTISOL", *Jurnal Ilmu-Ilmu Pertanian Indonesia*, 2020

Publication

<1 %

31

Heru Nurcahyo. "FORMULASI MINYAK ATSIRI DAUN JERUK PURUT (*Citrus hystrix* D.C.) SEBAGAI SEDIAAN AROMATERAPI", *PSEJ (Pancasakti Science Education Journal)*, 2016

Publication

<1 %

32

Santi Puspitasari. "Sampul Depan 32 1 2014", *Jurnal Penelitian Karet*, 2012

Publication

<1 %

33

Siprianus Mau Bere, Oktovianus R. Nahak, Gerson F. Bira. "Pengaruh Pemberian Pupuk Bokashi Padat yang difermentasi dengan

<1 %

Waktu Berbeda terhadap Pertumbuhan dan Produksi Rumput Benggala", JAS, 2019

Publication

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off